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A GAZETA INOVA PENSANDO NOS LEITORES!
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TEMPORAL DEVASTADOR

>> Vendaval atingiu a região no domingo e causou estragos em praticamente todos os municípios

RAPHAEL CAPELARI

EM 2019, 35 ANOS LEVANDO INFORMAÇÃO AOS NOSSOS LEITORES

VALE COMPRAS 150,00R$

UM SORTEIO POR MÊS

ASSINATURA 
PREMIADA

émais

ASSINATURA NOVA ANUAL - 5 cautelas

ASSINATURA NOVA SEMESTRAL - 2 cautelas  

RENOVAÇÃO DE ASSINATURA - 3 cautelas 

SorTeio peLa gazeTa FM 98.1.      7º SorTeio - 15/04/2019

6º CONTEMPLADO:
Adão Zeniro Lopes de Souza

Sobradinho

Brigas, prisões e
até grade arrancada
>> SOBRADINHO Depois de confusão generalizada em posto 
de combustíveis, pessoas inconformadas com prisão de mulher 
invadiram a sede da Brigada Militar. Sete foram detidos na ação.
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PSDB deixa grupo da oposição 
e começa a projetar 2020
>> SOBRADINHO   Convenção municipal do parti do confi rmou também a reeleição do 
advogado Rogerinho Carniel na presidência dos tucanos por mais dois anos

Mateus Souza
mateus@gazetadaserra.com.br

Firmada antes das 
eleições municipais 

de 2016, a coligação “So-
bradinho para Todos”, 
que se tornou o princi-
pal grupo de oposição a 
atual administração mu-
nicipal, sofreu uma nova 
perda com a saída do 
Partido da Social Demo-
cracia Brasileira (PSDB) 
do bloco. A sigla confir-
mou que não fará mais 
parte do bloco – que vi-
nha atuando de maneira 
informal – durante a con-
venção municipal, reali-
zada no último sábado, 
30, na Câmara de Vere-
adores.

Conforme o presiden-
te reeleito do PSDB, Ro-
gerinho Carniel, os diri-
gentes tucanos decidi-
ram por unanimidade 
pela saída do partido da 
coligação, uma vez que 
entenderam que este 
assunto deve ser trata-
do apenas a partir do 
próximo ano. “Há tam-
bém a vontade dos filia-
dos de o PSDB tentar re-
afirmar o protagonismo 
político através de uma 
candidatura própria aos 
cargos de prefeito e vice 
nas eleições de 2020”, sa-
lientou.

A saída do PSDB do 
bloco oposicionista não 
é novidade, já que, ain-
da em 2017, a vereadora 
Preta Teichmann decla-

rou independência em 
sua atuação parlamen-
tar, apesar de sua deci-
são não ter sido apoia-
da pelos dirigentes tu-
canos na época. Já no fi-
nal do ano passado, foi a 
vez do Partido Socialista 
Brasileiro (PSB) desem-
barcar do grupo. Alguns 
líderes da sigla ensaiam 
uma aproximação com o 
grupo ligado ao prefeito 
Maninho Trevisan.

Novos segmentos
De acordo com Roge-

rinho Carniel, o PSDB 
tentará atrair militan-
tes e reforçar parcerias 
com alguns segmentos 
tais como juventude, 
mulher, afro, diversida-
de e empresarial, para 

que as ações resultem na 
formação de novas lide-
ranças na construção de 
propostas para fortale-
cer a legenda. 

Ele também adiantou 
que o partido está aber-

to a novas filiações e que, 
nos próximos dias, de-
verá agendar uma visi-
ta ao governador do Es-
tado, Eduardo Leite, que 
é a principal lideran-
ça do PSDB hoje no Rio 

Grande do Sul e que terá 
como objetivo levar rei-
vindicações dos tucanos 
da região Centro Serra 
ao Piratini. Leite chegou 
a visitar Sobradinho ain-
da na condição de pré-
-candidato ao governo, 
à convite do próprio Ro-
gerinho.

Nova diretoria foi eleita
A convenção municipal do PSDB contou com a 

eleição do diretório municipal, delegado à convenção 
estadual, comissão executiva municipal e conselhos 
de Ética e Disciplina Partidária e Conselho Fiscal para o 
biênio 2019/2021. A diretoria do PSDB conta, além de 
Rogerinho na presidência, com Carlos Enor Lindemann 
de vice; Amilcar Dorneles de secretário e Adriana da 
Silva Cursino de tesoureira. 

Os demais membros do diretório municipal são 
Airton Henker, Daniela Mirele Pereira, Igor Xavier 
de Chaves, Jari José Rodrigues, Katherine Dornelles, 
Lademiro Dors, Luiz Marçal Arrial, Maria Inelvis 
Rodrigues, Mariza Lazzari Dors, Suzana Walkíria Lozza 
Paul e Preta Teichmann.

>> Rogerinho: reeleito

ARQUIVO PESSOAL

A ONG Você Mulher e a Coordena-
doria Municipal da Mulher de Sobra-
dinho, através das diretoras Alean-
dra Nunes Arndt e Beloni Turcatto, 
divulgaram as ações previstas para 
2019 das entidades. Entre as ativida-
des, destaque para as palestras com a 
trainer internacional Anna Luiza Pic-
cinin Buratto, na tarde e noite do dia 
28 de maio, na Câmara de Vereadores. 

“Ela fala da maneira de se conviver 
e se lidar. A espiritualidade, sem liga-
ção com religião, no trabalho, para as 

pessoas aprenderem conviver entre 
si, respeitando as diferenças. É um 
trabalho muito bom, ja que ela busca 
experiência fora do país”, disse Alean-
dra, em entrevista ao Giro Regional.

Também serão desenvolvidas, com 
datas a serem programadas, campa-
nha de arrecadação de tênis e cur-
sos de chás e plantas medicinais, de 
bonecas de tricô e pano, confecção 
de blusão de lã e curso de reaprovei-
tamento de alimentos, em parceria 
com o Sesc.

ONG e Coordenadoria da Mulher divulgam ações programadas para 2019
SOBRADINHO

>> Beloni e Aleandra 
foram entrevistadas 
no Giro Regional

RAPHAEL CAPELARI
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Expoagro fecha edição com público recorde
>> RINCÃO DEL REY   112 mil visitantes circularam pelo Parque de Exposições nos três 
dias, reforçando a condição de uma das grandes forças econômicas da região

A Escola Família Agrí-
cola de Vale do Sol mar-
cou presença na Expoa-
gro Afubra, juntamente 
com representantes da 
Associação Gaúcha Pró-
-Escolas Famílias Agrí-
colas (Agefa), Escola Fa-
mília Agrícola de Santa 
Cruz do Sul (Efasc), Es-
cola Família Agrícola da 
Serra Gaúcha (Efaserra) 
e Escola Família Agríco-
la da Região Sul (Efasul). 
Durante os três dias do 
evento, a escola partici-
pou com mostra de se-
mentes crioulas e tiran-
do dúvidas dos interes-
sados pela escola, que 
tem como base a peda-

gogia da alternância, 
onde o estudante fica 
uma semana na escola 
e outra na propriedade 
da família, unindo, as-
sim, saber popular e sa-
ber científico na sua for-
mação.

A Efasol abrange 16 
municípios das áreas do 
Vale do Rio Pardo, Cen-
tro Serra e Central. Con-
siderando isso, Régis So-
lano, representante da 
coordenação institucio-
nal da Efasol, ressalta 
a importância da parti-
cipação da escola em 
eventos como esse. “São 
ambientes onde pode-
mos fazemos muitos 

contatos. Aqui, conver-
samos e tiramos dúvi-
das sobre nossa vivência 
pedagógica com as agri-
cultoras e com os agri-
cultores, com possíveis 
novos estudantes e par-
ceiros. Penso que nosso 
trabalho com sementes 
crioulas também é um 
atrativo para quem visi-
ta a feira. É um ambien-
te rico onde reforçamos 
a importância da Efasol 
para a região e, como es-
cola comunitária, tam-
bém unimos força com 
todas e todos aqueles 
que lutam pela agricul-
tura familiar onde esta-
mos inseridos”. 

Na quinta-feira, 28, 
um grupo de 29 estu-
dantes do primeiro e 
terceiro anos que estão 
em sessão escolar foram 
em visita de estudos à 
Expoagro. Lá, na parte 
da manhã, eles partici-
param como ouvintes do 
Fórum de Diversificação 
de Atividades de Produ-
ção Rural, e, na parte da 
tarde, realizaram pes-
quisas encaminhadas 
pela escola. 

A monitora Cláudia 
Gonçalves diz que, para 
os estudantes, enquan-
to futuros técnicos agrí-
colas, é importante que 
estejam atentos ao que 

está acontecendo na 
atualidade no que diz 
respeito à inovações na 
agricultura. “Também, 
realizar observações e 
pesquisas nesses locais 

são formas de perceber 
alguns aspectos sociais 
e econômicos que envol-
vem o trabalho no cam-
po, gerando ótimas dis-
cussões em sala de aula”.

A 19ª Expoagro Afu-
bra terminou na úl-

tima quinta-feira, 28, 
com saldo positivo de 
público. Com cresci-
mento de 15% sobre 
o resultado de 2018, a 
feira terminou com 112 
mil visitantes e a certe-
za de que a agricultu-
ra familiar é uma das 
grandes forças econô-
micas do Vale do Rio 
Pardo. O resultado em 
negócios deverá ser di-
vulgado ainda esta se-
mana, quando será pos-
sível mensurar o total 
de vendas e financia-
mentos firmados nos 
três dias de atividade 
no parque em Rincão 
Del Rey, Rio Pardo. 

Segundo o coordena-
dor geral da Expoagro, 
Marco Antonio Dor-
nelles, além do públi-
co, que superou a edi-
ção passada em 14 mil 
pessoas, o montante de 
negócios realizados no 
recém-inaugurado Pa-
vilhão da Agroindústria 
Familiar é outro dado 
positivo da 19ª edição 
da feira. “Houve um 

crescimento de 25% 
nessa área. Tivemos o 
mesmo número de em-
preendimentos, com 
149 famílias, mas o va-
lor de produtos comer-
cializados foi maior, fe-
chou em R$ 792,5 mil 
neste ano”, revela. 

O balanço final da Ex-
poagro seria concluí-
do nessa segunda-fei-
ra, após o fechamento 
desta edição. A previ-
são da organização era 
de totalizar o montan-
te de negócios no par-
que ainda nessa quin-
ta. No entanto, faltaram 
os dados de financia-
mentos bancários, re-
alizados nos três dias 
de feira. “Estamos oti-
mistas pois os exposito-
res também ficaram sa-
tisfeitos”, complemen-
ta Dornelles. Na edição 
passada, a feira compu-
tou R$ 60,89 milhões, 
com 428 expositores 
no segmento agrope-
cuário.

Para o presidente da 
Associação dos Fumi-
cultores do Brasil (Afu-
bra), Benício Werner, 

a edição 2019 da feira 
se encerra muito bem. 
Werner diz que a Afu-
bra coordena a Expoa-
gro contando com uma 
série de parcerias. “É 
um conjunto de forças, 
entidades, apoiadores, 
produtores, municípios 
e patrocinadores. Nós 
coordenamos a feira, 
mas ela só é um suces-
so em função da quan-
tidade de parcerias fir-
madas.”

Mudanças para 
a próxima edição 
Segundo Werner, 

para a edição de 2020 
haverá ampliações es-
truturais. O Pavilhão 
da Agricultura Familiar 
terá o dobro de área, e 
um novo complexo de 
banheiros será cons-
truído. Ainda no rol de 
melhorias, o governo 
federal se comprome-
teu em criar um acesso 
mais seguro ao parque 
e ao Centro Vocacional 
Tecnológico, no quilô-
metro 161 da BR-471. 
“O pavilhão das agroin-
dústrias terá 3 mil me-

tros quadrados, com a 
instalação de um pe-
queno auditório, uma 
área de processamento 
de alimentos e banhei-
ros próximos”, diz Wer-
ner. No ano que vem, a 
Afubra completará 65 
anos de fundação e a 
Expoagro entrará para 
a 20ª edição.

Balanço divulgado 
no fim da tarde des-

sa quinta-feira mostra 
um crescimento de pú-
blico na ordem de 15%, 
na comparação com a 
edição do ano passa-
do. Dentre tantos visi-
tantes, os jovens que 
vivem no campo mere-
cem um capítulo à par-
te. Eles identificaram, 
dentro da feira, opor-
tunidades para dizer 
não ao êxodo rural e 

buscar a diversificação 
das propriedades, atra-
vés da informação, qua-
lificação e acesso à tec-
nologia. Passados três 
dias de feira, a mensa-
gem que fica é de que o 
futuro no campo passa 
por investimentos em 
pesquisa e em planeja-
mento de gestão.

Com informações 
da Gazeta do Sul

>> Parque de Exposições em Rincão del Rey: 112 mil visitantes em três dias, recorde ab-
soluto do evento que chegará a sua 20ª edição em 2020

DRAW PRODUTORA/DIVULGAÇÃO

Efasol participa da 19ª Expoagro Afubra
AGRICULTURA FAMILIAR

>> Efasol esteve presente durante os três dias de evento

DIVULGAÇÃO
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>> SOBRADINHO  Sete pessoas foram detidos em flagrante e encaminhadas ao Presídio 
Estadual de Sobradinho. BM precisou de reforço das guarnições de cidades vizinhas

Doze pessoas invadem Brigada 
Militar para resgatar mulher presa

Uma ação envolvendo 
policiais da Brigada 

Militar de Lagoa Bonita, 
Segredo, Passa Sete, Iba-
rama, Sobradinho e Ar-
roio do Tigre, resultou na 
prisão de sete pessoas e 
a apreensão de uma me-
nor na manhã do último 
domingo, 31, em Sobra-
dinho. Dois policiais mi-
litares também ficaram 
feridos durante o con-
fronto. O grupo, compos-
to por 12 pessoas, inva-
diu a sede da Brigada Mi-
litar na tentativa de res-
gatar uma amiga que ha-
via sido detida.

A situação começou 
com uma briga genera-
lizada em um posto de 
combustíveis, localizado 
na Avenida João Antônio, 
próximo ao Hospital São 
João Evangelista. Alguns 

moradores e o frentis-
ta do posto acionaram a 
Brigada Militar após um 
grupo estar causando tu-
multo, danos e perturba-
ção no local.

Conforme a BM, ao fa-
zer a abordagem e iden-
tificação dos suspeitos, 
uma mulher começou a 
desacatar a guarnição. 
Ao ser detida, resistiu 
a prisão, mas foi conti-
da e encaminhada até 
a Brigada Militar, onde 
seria confeccionado um 
termo circunstanciado. 
Pelo menos 12 pessoas 
que estavam envolvidas 
na confusão invadiram 
a sede da BM na tentati-
va de resgatar a mulher 
presa. Durante a invasão, 
o grupo arrancou uma 
das grades do muro e 
atirou pedras e garrafas 

de vidro contra o prédio.
Em seguida, a Briga-

da Militar de Sobradi-
nho entrou em confron-
to com os envolvidos. Um 
dos policiais chegou a 
efetuar um disparo com 
uma pistola para o chão, 
na tentativa de dispersar 
o grupo. Alguns dos en-
volvidos tentaram ain-
da desarmá-los. Poli-
ciais militares de outros 
municípios da região foi 
acionados para auxiliar 
na ocorrência. Houve a 
prisão de sete pessoas e 
uma menor também foi 
apreendida.

O caso foi registra-
do na delegacia de Polí-
cia. Conforme a delega-
da Graciela Foresti Cha-
gas, todos foram presos 
em flagrante e encami-
nhados ao Presídio Esta-

dual de Sobradinho. Eles 
irão responder por dano 
qualificado, formação de 

quadrilha, corrupção de 
menores, desacato, de-
sobediência, resistência, 

ameaça e lesão corporal. 
A menor foi entregue aos 
responsáveis.

RAPHAEL CAPELARI

>>  Grupo arrancou uma das grades do muro da sede da Brigada em Sobradinho

Carro pega fogo após acidente na RSC-481
Um veículo pegou fogo após um aci-

dente de trânsito na manhã da última 
quinta-feira, 28, na RSC-481, em Arroio 
do Tigre. O caso ocorreu na localidade de 
Vila Mohr, por volta das 10h50. Segun-
do informações da Brigada Militar, que 
atendeu a ocorrência, a condutora de um 
HB20, de Tunas, seguia no sentido Ar-
roio do Tigre/Estrela Velha, quando per-

deu o controle do veículo e saiu da pista.
A motorista conseguiu deixar o veícu-

lo antes que as chamas começassem. Ela 
sofreu ferimentos leves e foi encaminha-
da para atendimento no Hospital Santa 
Rosa de Lima. O fogo foi controlado pe-
los Bombeiros Voluntários de Arroio do 
Tigre. Foram utilizados 1,5 mil litros de 
água na operação de rescaldo.

ARROIO DO TIGRE

GISELE MACHADO

>>  O acidente ocorreu na  RSC-481, na localidade de Vila Mohr

Um incêndio destruiu 
uma residência em Li-
nha Melchior, em Lagoa 
Bonita do Sul, na manhã 
da última quarta-feira, 
27. Segundo o casal do 
imóvel, Ângelo Grigo-
lo e Sirlei Maria Tava-
res, o fogo iniciou pro-

vavelmente em decor-
rência de um curto-cir-
cuito. Todos os perten-
ces foram consumidos 
pelas chamas.

Uma campanha está 
sendo realizada pelo 
Cras - Acreditando no 
Futuro de Lagoa Bonita 

do Sul. A família precisa 
de doações de móveis, 
roupas, calçados, ali-
mentos, roupas de cama 
e cobertores. A entidade 
está situada na Aveni-
da José Luchese e o te-
lefone de contato é 51-
3616 4109.

Incêndio destrói residência 
em Linha Melchior

LAGOA BONITA DO SUL

DIVULGAÇÃO
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Caras da AES: buscando a adaptação no Sul
>> FUTSAL   Com boa experiência no futsal paulista, Leonardo atuará pela primeira vez 
no Rio Grande do Sul. Marcação forte e o bom passe são suas principais qualidades
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Mais um atleta vindo 
de fora para a Asso-

ciação Esportiva Sobra-
dinho (AES), Leonardo 
de Barros Lourenço, de 
23 anos, natural de São 
Caetano do Sul (SP), es-
teve no estúdio da Rá-

dio Gazeta FM 98.1, no 
Programa Giro do Es-
porte, na manhã da últi-
ma quinta-feira, 28, par-
ticipando do Giro do Es-
porte. O atleta atua como 
fixo/ala e tem experiên-
cia em diversas equipes 
paulista.

Acostumado com qua-
dras de dimensões maio-
res, o jogador diz estar 

se adaptando com o ta-
manho da quadra do gi-
násio Castelão. “O futsal 
paulista é mais técnico, 
se tem espaço para jogar. 
É muito diferente do fut-
sal gaúcho que é mais in-
tenso”, comentou. O atle-
ta, que terá sua primeira 
experiência no Sul, frisou 
também que seu pon-
to forte é a marcação, e 
também o passe de qua-
lidade.

“Fui muito bem rece-
bido por todos, espero 
dar esse retorno dentro 

de quadra com a camisa 
da Associação Esporti-
va Sobradinho. O traba-
lho de preparação físi-
ca com os treinamentos 
do treinador Paulo Ro-
berto Boff estão sendo 
muito eficientes. O time 
é rápido e com qualida-
de, esperamos que con-
sigamos obter os resul-
tados positivos”, finali-
zou Leonardo.

Ele se junta ao minei-
ro Macdoval (que passou 
pelo clube sobradinhen-
se em 2015) e ao tam-

bém paulista Gustavo 
como reforços vindos de 
outros estados para a As-
sociação. A equipe tam-
bém terá o retorno de 
Lucas Tigrão e Gão para 
a temporada 2019, além 
da permanência de no-
mes conhecidos da tor-
cida, como Misco e Alan.

Liga Gaúcha 2
A estreia da Associa-

ção Esportiva Sobradi-
nho (AES) na Liga Gaú-
cha 2, será fora de casa 
contra a Afucs, no dia 18 

de abril, uma quinta-fei-
ra, às 20 horas em Se-
beri. No sábado seguin-
te, dia 27, a equipe faz 
sua primeira partida em 
casa, contra a AGE, de 
Guaporé. 

A Rádio Gazeta FM 
98.1 transmitirá os jo-
gos da AES na competi-
ção. Conforme o gerente 
Laerson Rigon, será um 
ano histórico para o clu-
be, já que retorna para o 
Ginásio Castelão, palco 
de jornadas marcantes 
nas décadas anteriores.

>> Léo: uma das caras novas da AES para a temporada
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O secretário de Saú-
de de Sobradinho, Nilo 
Wietzke, e o médico clí-
nico geral, Erico Sou-
sa Camilo, estiveram no 
programa Giro Regio-
nal da Gazeta FM na últi-
ma sexta-feira, 29. Erico 
vai atender no ESF 1 do 
Bairro Copetti. Ele é na-
tural de Umuarama–PR, 
cursou medicina na Uni-
versidad Cristiana de Bo-
lívia (Ucebol), e foi sele-

cionado através do últi-
mo edital do Programa 
Mais Médicos, do gover-
no federal.

Conforme o secretário 
Nilo Wietzke, o novo mé-
dico vai iniciar os aten-
dimentos assim que a 
documentação estiver 
pronta, o que deve ocor-
rer nos próximos dias. 
Sua jornada de traba-
lho será de 32 horas se-
manais.

SAÚDE

Sobradinho passa a 
contar com novo médico

>> Erico (E) e Nilo (D) em entrevista ao Giro Regional

RAPHAEL CAPELARI
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Mateus Souza
mateus@gazetadaserra.com.br

Brito quer inclusão da terceira pista na ERS-400
>> INFRAESTRUTURA   Deputado levou uma série de reivindicações de rodovias do 
Centro Serra ao diretor de infraestrutura do Daer em audiência na última sexta-feira

Atendendo solicitação do Sindi-
Tabaco, Abifumo e Afubra, a Comis-
são de Agricultura, Pecuária e Co-
operativismo, presidida pelo de-
putado estadual Adolfo Brito (PP), 
enviou na tarde de quinta-feira, 
28, documentos ao presidente do 
Senado Federal, David Alcolum-
bre (DEM), e aos senadores gaú-
chos Luis Carlos Heinze (PP), La-
sier Martins (Podemos) e Paulo 
Paim (PT), encaminhando suges-
tões das entidades que represen-
tam a cadeia produtiva do tabaco 
no Rio Grande do Sul, ao Projeto 
de Lei do Senado (PLS) 769/2015. 

Segundo Brito, a pauta conten-

do as reivindicações lhe foi entre-
gue na última quarta-feira, duran-
te a sua participação em evento 
na Expoagro Afubra. As entidades 
apontaram, no material entregue 
ao parlamentar, que o projeto pre-
ocupa todo o setor fumageiro, vis-
to que suas propostas implicam em 
diversas restrições a comercializa-
ção do tabaco.

“Ao defender a cadeia produtiva 
do fumo, sempre temos em mente 
o que isso significa para as milha-
res de famílias de pequenos produ-
tores do nosso estado, que tem na 
produção do tabaco a sua princi-
pal fonte de renda”, afirmou Brito.

Principal corredor 
de exportação da 

região Centro Serra, a 
ERS-400 é alvo cons-
tante de preocupações, 
principalmente em pe-
ríodos de safra. O fluxo 
de veículos, especial-
mente dos caminhões 
carregados, cresce nes-
te período do ano. Por 
isso, autoridades estão 
cobrando providências 
para que a situação na 
rodovia seja ameniza-
da. Uma delas é a im-
plantação da terceira 
faixa, proposta que foi 
levada ao Departamen-
to Autônomo de Estra-
das de Rodagem (Daer).

A solicitação foi enca-

minhada pelo deputado 
estadual Adolfo Brito, 
que também preside a 
Comissão de Agricultu-
ra, Pecuária e Coopera-
tivismo da Assembleia 
Legislativa. Ele partici-
pou de audiência na úl-
tima sexta-feira, 29, em 
Porto Alegre, com o en-
genheiro Luciano Faus-
tino da Silva, onde falou 
sobre a necessidade da 
construção destes tre-
chos de terceira pista, 
desde o início da rodo-
via, em Candelária, até 
o trevo de acesso a So-
bradinho.

Nessa segunda, o as-
sunto foi abordado no-
vamente durante visita 
do presidente da Asso-
ciação dos Municípios 
do Centro Serra (AMC-

Serra) e prefeito de Pas-
sa Sete, Bertino Rech, ao 
gabinete do deputado. 
“É necessário ter muita 
força política, por isso 
precisamos mobilizar 
toda a região”, salientou 
Brito, lembrando que a 
trafegabilidade fica in-
viabilizada na ERS-400, 
formando inclusive filas 
de automóveis que re-
alizam ultrapassagens 
perigosas.

Além da reunião do 
Daer, o parlamentar so-
licitou uma audiência 
com a secretária de Pla-
nejamento, Orçamento 
e Gestão, Leany Lemos, 
e também encaminhou 
o assunto ao gabinete 
do governador Eduardo 
Leite. “Esta, talvez, seja 
a obra mais importante 

para a região. No ritmo 
em que as coisas estão, 
o trânsito na ERS-400 
vai ficar caótico”, proje-
ta Brito.

Recursos 
do pedágio
Segundo Adolfo Brito 

a ideia é batalhar para 
que sejam utilizados 
recursos oriundos das 
praças de pedágio da 
RSC-287 para viabilizar 
a terceira faixa. “Muitos 
veículos que vem da re-
gião de Produção e da 
Serra chegam em Can-
delária, andam menos 
de cinco quilômetros e 
já precisam pagar pe-
dágio. É necessário ter 
melhores condições 
de trafegabilidade”, co-
menta o parlamentar. 

A inclusão da tercei-
ra faixa ocorreria em 
alguns pontos específi-
cos da rodovia, como a 
subida da Serra, na lo-
calidade de Vila União, 
e também na chegada 
a Sobradinho, além de 

alguns trechos onde a 
ultrapassagem é inviá-
vel por conta do tráfego 
intenso de veículos pe-
sados, carregados com 
produtos como soja, mi-
lho, trigo e fumo, além 
de insumos.

>> Brito e Silva: reivindicações entregue em mãos

DIVULGAÇÃO

CAPC envia sugestões sobre projeto que preocupa setor fumageiro
TABACO

Além da ERS-400, outros assuntos relaciona-
dos ao Centro Serra estiveram na pauta da reu-
nião de Brito com o diretor de infraestrutura 
do Daer. A recuperação da ERS-347, entre Se-
gredo e Lagoão – sem acesso asfáltico –, deve-
rá ser feita por uma empresa terceirizada, que 
já está retirando cascalho e, a partir da próxi-
ma semana, chegam máquinas e equipamen-
tos para o patrolamento e o cascalhamento em 
locais com maiores dificuldades de trânsito. 

A mesma empresa terceirizada já concluiu a 

recuperação do trecho da RSC-481, entre So-
bradinho e Cerro Branco Brito também soli-
citou ao engenheiro que determine à empre-
sa que vinha fazendo a recuperação do trecho 
do trevo principal de Arroio do Tigre até a lo-
calidade de Vila Mohr, que volte para concluir 
um trecho de menos de cem metros que ainda 
não está recuperado.

Já o acesso asfáltico a Lagoa Bonita do Sul, 
na estrada que liga o município à ERS-400, em 
Passa Sete, deve ter a liberação de mais recur-

sos do retorno de impostos dos combustíveis 
(Cide). “Serão R$ 700 mil agora e mais R$ 700 
mil nos próximos meses. Acredito que, se con-
cluírem os bueiros e a terraplanagem, o as-
faltamento pode iniciar ainda este ano ou em 
2020”, projetou o parlamentar. Ele lembra que 
esta era uma demanda que foi priorizada pe-
los ex-secretários Pedro Westphalen e Hum-
berto Canuso e que são apenas duas obras em 
todo o Estado onde estão sendo utilizados re-
cursos do Cide.

Mais obras na região

>> Comissão de Agricultura e Pecuária da Assembleia Legislativa, durante reunião

DIVULGAÇÃO/AL-RS
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Alunos da Jacob Rech representam a 
região na mostra científica do Verde é Vida
>> EXPOAGRO AFUBRA   Trabalho desenvolvido por Matheus Afonso Limberger e 
Henrique Seibert Arendt destacou o culti vo da cana de açúcar e produção de melado

Os alunos Matheus 
Afonso Limberger e 

Henrique Seibert Arendt, 
estudantes da Escola Mu-
nicipal de Ensino Funda-
mental Jacob Rech Segun-
do, de Linha Rocinha, Ar-
roio do Tigre, participa-
ram da 10ª Mostra Cientí-
fica Sul-Brasileira Verde é 
Vida, realizada durante a 
19ª Expoafro Afubra, em 
Rincão del Rey. Os alunos 
representaram a região 
de Sobradinho e Arroio 
do Tigre, tendo sido sele-
cionados no ano passado.

Matheus e Henrique 
estiveram acompanha-
dos pela professora Leni 

Furlan Limberger e se 
apresentaram durante os 
três dias do evento. Eles 
levaram para a mostra a 
pesquisa científica “O cul-
tivo da cana-de-açúcar e 
a produção de melado”, 
que mobilizou a comu-
nidade escolar de Linha 
Rocinha através de pes-
quisas, visita a proprie-
dades, entrevistas, expe-
rimentos, elaboração de 
apresentações do traba-
lho em diferentes etapas 
do projeto desenvolvido 
pelo Verde é Vida.

Assim, os estudantes 
se tornam protagonis-
tas de sua aprendizagem, 

mobilizando conheci-
mentos, habilidades, ati-
tudes e valores, visando 
à formação humana em 
suas múltiplas dimen-
sões. O prefeito Marcia-
no Ravanello, a primei-
ra-dama Cláudia Rava-
nello e a secretária muni-
cipal de Educação, Clau-
dete Schuster Ensslin vi-
sitaram o estande e pa-
rabenizaram os alunos e 
a professora por repre-
sentarem tão bem o mu-
nicípio em um evento de 
nível estadual.

Avaliação positiva
Conforme explica o or-

ganizador do Espaço Cul-
tural da Expoagro Afubra, 
professor José Leon Ma-
cedo Fernandes, o intui-
to da Mostra é incentivar 
a iniciação científica nas 
escolas do Sul do país. 
“Sempre reforçamos que, 
na educação, os resulta-
dos vêm a longo prazo. 
Hoje, 10 anos depois da 
primeira Mostra Cientí-
fica, já avançamos muito 
e a qualidade dos traba-
lhos apresentados reve-
lam isso. Despertamos, 
cada vez mais, o interes-
se pela pesquisa”, reforça. 

Segundo Fernandes, a 
intenção, a partir de ago-

ra, é analisar o trabalho 
realizado nesta primeira 
década, dando continui-
dade ao projeto Verde é 
Vida e projetando os pró-
ximos 10 anos da mostra.

Confraternização
Alunos, professores, 

equipes do Projeto Verde 
é Vida de todas as filiais e 
a diretoria da Afubra con-
fraternizaram durante 
um jantar na sede da en-
tidade, em Santa Cruz do 
Sul, após o encerramen-
to da Expoagro Afubra. 
O coordenador da fei-
ra, Marco Antonio Dor-
nelles destacou a impor-

tância dos jovens, filhos 
de produtores, durante a 
feira. “Vocês se empenha-
ram durante o ano e par-
ticiparam da feira repre-
sentando todos os alu-
nos que participaram de 
todas as etapas das mos-
tras científicas”. 

Foram entregues os 
troféus de participação 
aos envolvidos. Professo-
res, alunos e colaborado-
res de todas as filiais que 
acompanharam os gru-
pos vindos das 13 Regi-
ões de Atuação do Projeto 
Verde é Vida ficaram hos-
pedados na Casa de Reti-
ros Loyola.

Começou nessa segun-
da-feira, 1º, o prazo para 
pedir isenção da taxa de 
inscrição do Exame Na-
cional do Ensino Mé-
dio (Enem). Os estudan-
tes que atendem aos cri-
térios podem solicitar o 
não pagamento na Pá-
gina do Participante, na 
internet, até o dia 10 de 
abril. A taxa do exame 
este ano é R$ 85.  Os es-
tudantes isentos no ano 
passado que faltaram ao 
exame devem, no mesmo 
período, apresentar justi-
ficativa da ausência e so-
licitar novamente a isen-

ção, caso desejem fazer 
as provas este ano. 

Podem solicitar a isen-
ção da taxa os estudantes 
que estão cursando a úl-
tima série do ensino mé-
dio em 2019, em esco-
la da rede pública; aque-
les que cursaram todo o 
ensino médio em escola 
da rede pública ou como 
bolsista integral na rede 
privada, com renda, por 
pessoa, igual ou menor 
que um salário mínimo e 
meio, que em valores de 
2019 equivale a R$ 1.497.

São também isentos 
os participantes em situ-

ação de vulnerabilidade 
socioeconômica, ou seja, 
membros de família de 
baixa renda com Núme-
ro de Identificação So-
cial (NIS), único e válido, 
renda familiar por pessoa 
de até meio salário míni-
mo, ou R$ R$ 499, ou ren-
da familiar mensal de até 
três salários mínimos, ou 
R$ 2.994.

Prazos
O pedido de isenção e 

a apresentação de justi-
ficativas poderão ser fei-
tos, conforme o edital do 
exame, a partir das 10 ho-

ras, no horário de Brasí-
lia, de hoje até as 23h59 
do dia 10 de abril. 

No dia 17 de abril, o 
Instituto Nacional de Es-
tudos e Pesquisas Edu-
cacionais Anísio Teixei-
ra (Inep) vai divulgar a 
lista, também no portal 
do Enem, daqueles cujo 
pedido foi aprovado. Os 
participantes que forem 
reprovados poderão en-
trar com recurso, no pe-
ríodo de 22 a 26 de abril, 
na Página do Participan-
te. O resultado do recurso 
será divulgado, no mes-
mo endereço, a partir do 

dia 2 de maio.
As inscrições para o 

Enem deverão ser fei-
tas no período de 6 a 17 
de maio. Os participan-
tes que tiveram ou não 

a isenção aprovada tam-
bém devem fazer a ins-
crição para participar do 
exame. O Enem será apli-
cado nos dias 3 e 10 de 
novembro.

Estudantes já podem pedir isenção no Enem
EDUCAÇÃO

>> Neste ano, provas serão aplicadas em novembro

DIVULGAÇÃO

>> Troféu foi entregue durante um jantar de confraternização para as escolas da Mostra

>> Prefeito Marciano Ravanello visitou o Espaço Cultural e parabenizou os alunos

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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As manchetes 
em 07/04/1989

Há 30 anos na Gazeta

Tirando do Baú

>> Sobradinho e Arroio do Tigre: O Ministro dos Transportes, 
José Reinaldo Tavares, garantiu a destinação de recursos 
federais para a comunidade das obras da RST-481, a partir do 
mês de junho, utilizando recursos da reserva orçamentária, 
durante audiência que concedeu ao deputado federal Ivo 
Mainardi (PMDB) e 13 prefeitos da região, que também teve 
a presença dos deputados Gleno Scherer, presidente da 
Assembleia e Mário Limberger. Durante o encontro, Mainardi, 
seus colegas deputados e prefeitos voltaram a manifestar a 
necessidade da conclusão deste asfaltamento. 

>> No grande grupo, 
debutantes pares de honra 
e mais Nêmora Bernhard, 
Cleci Linassi e Dora Lazzari 
no ano de 1994.

Espaço
do leitor

Desenvolvimento
sustentável

Um recente relatório publicado pela Orga-
nização das Nações Unidas (ONU), denomi-
nado “Perspectivas do Meio Ambiente Mun-
dial”, apresenta um quadro sombrio sobre as 
consequências para a sociedade, da degrada-
ção da qualidade ambiental planetária. Com 
relação a água, o relatório mostra que uma 
em cada três pessoas no mundo, cerca de 2,3 
bilhões de habitantes, não tem acesso ao sa-
neamento. Além disso, aponta que, desde o 
ano de 1990, está sendo observada uma signi-
ficativa piora da qualidade da água em todo 
o planeta.

Para facilitar a compreensão da sociedade, 
geralmente os problemas ambientais têm uma 
abordagem setorial, contudo há uma relação 
indissociável entre eles. As alterações na at-
mosfera, por exemplo, têm uma relação dire-
ta com os problemas hídricos, pois ampliam 
os extremos climáticos. Chuvas mais intensas 
amplificam os problemas de erosão e ao mes-
mo tempo geram inundações catastróficas. A 
proteção de matas ciliares integra a preserva-
ção da biodiversidade com a manutenção da 
qualidade de água.

A qualidade da água depende de como os 
demais compartimentos ambientais de uma 
bacia hidrográfica são manejados. Os proble-
mas de segurança hídrica, relacionados com 
a disponibilidade de água e das cheias, têm 
causas globais, como as alterações climáticas, 
e causas locais, como a urbanização em áre-
as inundáveis e impermeabilização do solo. 
Consequentemente, o seu gerenciamento ne-
cessita ser integrado considerando os diver-
sos fatores para que os Objetivos do Desen-
volvimento Sustentável (OSDs) sejam efetiva-
mente alcançados.

A gestão de recursos hídricos exige uma 
nova governança que garanta a eficácia da 
aplicação de políticas que orientem a susten-
tabilidade dos processos. A gestão preventi-
va dos problemas ambientais é muito mais 
adequada, além de ser mais barata. As me-
didas mais importantes são aquelas que in-
corporam a consideração dos impactos am-
bientais nas decisões econômicas, em dire-
ção a uma economia circular, que maximize 
a otimização dos usos dos recursos e a reci-
clagem, equilibrando as dimensões ambien-
tais, sociais e econômicas de novos projetos. 
Esses mecanismos devem ser capazes de in-
serir nos processos de tomada de decisão o 
conceito de que o meio ambiente saudável é 
a base principal da prosperidade econômica 
e do bem-estar social. 

 Independentemente de políticas globais, 
as empresas e as pessoas devem adotar me-
didas para aumentar a eficiência do uso dos 
recursos hídricos, para a reciclagem da água 
(aproveitamento do esgoto tratado), para a 
utilização de águas pluviais e para a adoção 
de tecnologias mais avançadas para a melho-
ria desse bem planetário tão importante. Além 
disso, os grandes empresários não podem es-
quecer que o aumento da eficiência no uso da 
água aumenta a competitividade das empre-
sas e, principalmente, traz muitos benefícios 
para a sociedade.

 

CLEVERSON ANDREOLI
PROFESSOR A difícil tarefa

da despedida
Parece que foi ontem o dia 16 de maio de 2016. 

Vindo de ônibus, de Santa Cruz do Sul, desem-
barquei na Rodoviária de Sobradinho por volta 
do meio dia. Era o início de um ciclo, uma nova 
vida, em um lugar totalmente diferente do que eu 
estava acostumado. Na época, ainda conciliava o 
trabalho com a graduação - cursava o último se-
mestre de Jornalismo, o qual concluí em setem-
bro do mesmo ano - e estava diante de um gran-
de desafio: chefiar a redação de um jornal regio-
nal. Uma tarefa inédita para alguém que recém 
havia deixado de ser estagiário. 

A responsabilidade da função aumentava ainda 
mais o novo desafio profissional. Além disso, es-
tava substituindo uma profissional extremamen-
te competente e que tinha mais de uma década de 
casa. Medo? Sim, tive um pouco, no início, como 
qualquer ser humano. Afinal, toda transição as-
susta um pouco, não é? É o mais natural senti-
mento que qualquer pessoa pode ter.

Aos poucos, porém, fui me sentindo à vonta-
de para desempenhar meu trabalho e contribuir 
com o sucesso da empresa. Claro, ter coragem, 
empenho, dedicação e talento são requisitos in-
dispensáveis, mas tão importante quanto é ter 
uma equipe que está sempre pronta para te aju-
dar no que for preciso. E posso dizer que, aqui, 

encontrei pessoas ótimas e extremamente profis-
sionais, não importa o setor. O ambiente não po-
deria ser melhor.

Meu trabalho não ficou limitado ao jornal: 
também fui alçado ao estúdio de rádio, mais uma 
experiência profissional inédita. Repórter, plan-
tonista esportivo, apresentador, até mesmo ope-
rador de áudio eu tive a oportunidade de ser. Ex-
periências que agregam não somente ao currícu-
lo, mas também na vida. Mas por que eu estou 
falando sobre isso? 

A partir da próxima semana, estarei inician-
do um novo ciclo profissional, em outra cidade, 
numa outra região. Com um certo aperto no co-
ração, por ter que deixar uma comunidade que 
tão bem me acolheu desde o primeiro dia por 
aqui. Não há palavras para descrever esse cari-
nho, que me motiva a seguir sempre crescendo 
e evoluindo, pessoalmente e profissionalmente, 
onde quer que esteja.

Em nome do gerente Laerson Rigon, agradeço 
a todos os colegas da Gazeta da Serra e Gazeta 
FM pela parceria e atenção que tiveram comigo.

Gratidão por tudo!

Mateus Souza
Jornalista
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Consulta pública da RSC-287 
será aberta na quarta-feira

EDITAL DE PROCLAMAS
Venilda Terezinha Somavilla Vicente, Designada do Registro Civil da cida-
de de Passa Sete- RS, Comarca de Sobradinho- RS; no uso de suas atri-
buições legais, FAZ SABER que habilitaram- se na forma da Lei e preten-
dem se casar pelo Registro Civil das Pessoas Naturais de Passa Sete- RS:
MARCOS VINICIUS DOS SANTOS, de nacionalidade brasileira, solteiro, 
agricultor, nascido no dia 16 de maio de 1993, residente e domiciliado 
em Passa Sete- RS E ÂNGELA CRISTINE EICHNER, de nacionalidade brasi-
leira, solteira, agricultora, nascida no dia 30 de abril de 1995, residente 
e domiciliada em Passa Sete- RS.
Caso alguém souber de eventuais impedimentos, oponha- os na forma 
da Lei junto ao Serviço de Registro Civil das Pessoas Naturais, sito à Rua 
Grápia, n°346, Sala 02, ou pelo telefone 51 3616 6058

Passa Sete- RS, 29 de março de 2019.
Bel. Venilda Terezinha Somavilla Vicente Designada

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE TUNAS

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL 04.2019

REGISTRO DE PREÇO

O PREFEITO MUNICIPAL DE TUNAS, torna publico que realizará aber-
tura da licitação a seguir mencionada, cujo edital pode ser obtido na in-
tegra junto a Prefeitura Municipal, sito a rua Carolina Schmitt, nº 388, 
neste Município.

Licitação: Pregão Presencial 04.2019 – Abertura as 09h00min do dia 
15 de abril de 2019.

Objeto: Contratação de empresa para prestação de serviços de limpe-
za, manutenção, reparação, pintura e serviços em geral de prédios pú-
blicos para o Município de Tunas.

Tunas, RS, 01 de abril de 2019.
Valdoir Francisco da Silva

Prefeito Mnicipal de Tunas

PREFEITURA MUNICIPAL DE LAGOA BONITA DO SUL

Nº EMPRESA 
CONTRATADA

OBJETO VALOR R$ MODALIDADE DATA VALIDADE

32/2019 INDÚSTRIA MU-
SICAL - PRODU-
ÇÕES ARTISTI -
CAS LTDA CNPJ nº 
08.969.070/0001-
64.

Apresentação de show musical para sonorização e 
animação das festividades alusivas ao aniversário do 
Município e sonorização e animação durante Baile de 
Escolha das Soberanas do Município, com inicio às 
23h00min do dia 12/04 e encerrando as 04h00min 
do dia 13/04/2019.

R$ 9.500,00 
(nove mil e 
quinhentos 
reais).

INEXIGIBILIDADE 
DE LICITAÇÃO N° 
04/2019

28/03/2019 28/04/2019

SECRETARIA MUNICIPAL DA FAZENDA E PLANEJAMENTO– SETOR DE COMPRAS E LICITAÇÕES
EXTRATOS DE CONTRATOS E SÚMULAS DE TERMO ADITIVO

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

EXTRATO DE ADJUDICAÇÃO E HOMOLOGAÇÃO

GILNEI ARLINDO LUCHESE, Prefeito Municipal de Lagoa Bonita do Sul, 
no uso de suas atribuições legais ADJUDICA e HOMOLOGA: 

INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO N° 04/2019
Objeto: Contratação de empresa para realizar a apresentação de show 

musical para sonorização e animação das festividades alusivas ao ani-
versário do Município e sonorização e animação durante Baile de Esco-
lha das Soberanas do Município, com inicio às 23h00min do dia 12/04 
e encerrando as 04h00min do dia 13/04/2019.

INDÚSTRIA MUSICAL - PRODUÇÕES ARTISTICAS LTDA CNPJ nº 
08.969.070/0001-64, com o valor R$ 9.500,00 (nove mil e quinhen-
tos reais).

Data de homologação: 19 de março de 2019.

Gilnei Arlindo Luchese
Prefeito Municipal

AVISO DE LICITAÇÃO
EDITAL DE TOMADA DE PREÇO N° 01/2019

O Município de Lagoa Bonita do Sul/RS comunica aos interessados que 
dia 17 de abril de 2019, às 09 horas, na sala de reuniões da Prefeitura 
Municipal de Lagoa Bonita do Sul, estará recebendo envelopes de habi-
litação e propostas para contratação de empresa para realização do fe-
chamento do pavilhão da EMEF Rainha dos Apóstolos. Edital e informa-
ções no site: www.lagoabonita.rs.gov.br ou na Prefeitura Municipal de La-
goa Bonita do Sul, Rua Pedro Maciel, nº 1230, telefone: (51) 3616-4107.

Lagoa Bonita do Sul, 02 de abril de 2019.
Gilnei Arlindo Luchese

Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
ESTRELA VELHA
SETOR DE LICITAÇÕES 

SÚMULAS DOS CONTRATOS

Contrato Nº 013/2019.
Pregão Presencial nº 007.2019
Partes: Município de Estrela Velha e Mateus da Silva Teixeira - MEI, 

inscrito no CNPJ nº 13.362.214/0001-50.
Objeto: Contratação de empresa de coreografo para atuar a banda 

municipal de Estrela Velha.
Valor: Mensal de R$ 1.700,00.
Vigência do contrato: por 12 meses, podendo ser prorrogado por 

igual período.  
Fundamento Legal: Parágrafo Único do art. 61, da Lei Federal Nº 

8.666/93.

Estrela Velha, 18 de março de 2019.
Cecilia Montagner Ceolin, Prefeita Municipal.

>> RS PARCERIAS   Governo colocará na internet todos os documentos e os modelos de 
edital da rodovia. Comunidade de toda a região Central é chamada a parti cipar

O documento com 
quase 2 mil pági-

nas e todas as informa-
ções sobre a concessão 
da RSC-287 será conhe-
cido nesta quarta-fei-
ra. Esta será a primeira 

fase no período de par-
ticipação da população 
no processo de licita-
ção da rodovia. A partir 
desta liberação começa 
a contar o prazo de um 
mês para conferência e 

coleta de sugestões, por 
parte da comunidade, 
pela internet.

Conforme o secretá-
rio estadual de Gover-
nança e Gestão Estra-
tégica, Cláudio Gastal, 
o governo vai liberar 
toda a análise feita para 
a concessão. “A partir de 
quarta-feira, no site do 
poder concedente, es-
tarão disponíveis todos 
os projetos. Tudo o que 
envolve esta concessão 
– cálculos, investimen-
tos, quais são as licen-
ças ambientais – estará 
lá”, afirma.

Gastal explica que 
além da documentação 
da RSC-287, os projetos 
da ERS-324 (região de 
Passo Fundo), da Esta-
ção Rodoviária de Porto 
Alegre e do Jardim Zoo-
lógico de Sapucaia se-
rão veiculados nos si-
tes das secretarias res-
pectivas. No caso das 
rodovias, a consulta 
pública será feita por 

meio do site da Secre-
taria Estadual de Lo-
gística e Transportes. 
“Durante 30 dias este 
material fica disponível 
para análise. A Secreta-
ria Estadual de Logísti-
ca e Transportes deve-
rá liberar o cronograma 
de audiências públicas; 
nossa expectativa é que 
esta informação seja di-
vulgada na próxima se-
mana.”

Gastal reforça que 
mesmo que as datas 
das audiências nas re-
giões sejam conheci-
das apenas a partir da 
próxima semana, a co-
munidade já pode con-
firmar sua participação 
no processo. “Nada im-
pede que a partir ago-
ra líderes, entidades e 
políticos acessem estas 
informações e já levem 
para as audiências pú-
blicas as suas questões 
e posições com base no 
que está nos projetos ali 
apresentados.

Relembre
      - Durante o anúncio do RS Parcerias, na semana 

passada, o governador Eduardo Leite (PSDB) 
confirmou que o trecho de 204,5 quilômetros da RSC-
287, entre Tabaí e Santa Maria, será duplicado no 
prazo máximo de 11 anos. A concessão da rodovia 
será de 30 anos.

- Os primeiros cinco anos da concessão serão 
para as obras de duplicação nos trechos urbanos 
da rodovia e nos locais de maior movimentação de 
veículos, como o trajeto entre Santa Cruz do Sul e 
Venâncio Aires.

- O principal critério para escolher a empresa que 
ficará com a 287 é o valor que ela irá cobrar pelo 
pedágio. O limite divulgado pelo Estado é de R$ 5,93. 
O governo acredita em alta procura por empresas 
nacionais e estrangeiras querendo operar na RSC-
287 para que o valor-limite baixe até a tarifa final, 
calculada em R$ 4,00. A empresa que ganhar o edital 
terá que investir, durante 30 anos, o equivalente a R$ 
2,2 bilhões nas obras de duplicação e conservação da 
pista.

- Ao todo, serão cinco praças de pedágio na 287. As 
que atualmente estão em Venâncio Aires e Candelária 
devem ficar nos mesmos lugares. Além destas, haverá 
cobrança em Taquari, Paraíso do Sul e Santa Maria. 
No primeiro ano de concessão, apenas as praças já 
em funcionamento irão exigir pedágio.

>> RSC-287: rodovia terá prazo de 11 anos para duplicação

BANCO DE IMAGENS/GAZETA DA SUL
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Cejurs e Olimpíadas das Trabalhadoras 
Rurais divulgam programação
>> SOBRADINHO   Jogos iniciam neste sábado e seguem na semana seguinte, com 
competições diversas. Ponto alto do evento, baile de escolha das soberanas será dia 14

O contemplado do mês 
de março da promoção 
“Assinatura Premiada da 
Gazeta da Serra”, realizada 
em parceria com o Super-
mercado Avenida, é Adão 
Zeniro Lopes de Souza, 
79 anos. 

O morador Bairro Co-
petti, natural de Sobradi-
nho, ganhou um vale-com-

pras no valor de R$ 150,00 
para gastar no mercado. 
Souza é assinante do jor-
nal Gazeta da Serra des-
de 2002, quando ainda re-
sidia na localidade Linha 
Quinca.

O próximo sorteio acon-
tece no dia 15 de abril, 
dentro da programação 
da Rádio Gazeta FM 98.1.

Está programado para 
iniciar neste sábado, 

6, em Sobradinho, a 27ª 
edição da Competição 
Esportiva da Juventude 
Rural de Sobradinho (Ce-
jurs) e a 3ª Olimpíada das 
Trabalhadoras Rurais. O 
evento possui o objetivo 
de proporcionar às famí-
lias rurais momentos de 
lazer e integração, des-
pertando o espírito par-
ticipativo e valorizando 
o meio rural como modo 
de vida sustentável e in-
dispensável.

O ponto alto dos Jogos 
será a escolha das bone-
cas e das soberanas da 
Juventude e Trabalhado-
ras Rurais, que acontece 
no Ginásio Antônio Dors, 
no domingo, 14 de abril. 
A animação ficará a cargo 

do Grupo Presença. Já a 
abertura oficial, com en-
trada das delegações, ju-
ramento do atleta e pro-
nunciamentos de auto-
ridades, será no sábado, 
13, às 15 horas. O even-
to é uma realização da 
Associação da Juventu-
de Rural de Sobradinho 
(Ajurs) e Associação das 
Trabalhadoras Rurais, 
com patrocínio do Ban-
risul e apoio da Prefei-
tura, Emater/RS-Ascar e 
Sindicato Rural.

Programação
As competições ini-

ciam no Goup Sport Bar, 
no campo do Erni Batista, 
às 14 horas, com os jogos 
de futebol sete masculino 
e canastra casal. Depois, 
no dia 11, às 18h30, ocor-

re o início das competi-
ções de bocha (casal), na 
Cancha de Arroio Boni-
to. No dia 12, as ativida-
des do evento vão para 
o Parque da Fejão. Às 19 
horas, inicia o torneio de 
voleibol masculino e fe-
minino, no Ginásio An-
tônio Dors.

No dia 13, a programa-
ção inicia cedo, às 9 ho-
ras, com o início das com-
petições prega o prego, 
descascar laranja, bolão-
zinho de mesa, corrida 
do saco, corrida do carri-
nho de mão, debulha mi-
lho, bocha 48, bodoque, 
arremesso do frango, adi-
vinha quantidade, chute 
ao pneu e estoura o ba-
lão. Também terão início 
os jogos do futsal sub-15.

À tarde, começam os 

jogos do futsal veterano, 
futsal masculino e femi-
nino. As competições se-
guem às 16 horas, com 
a dança da cadeira, tor-
re de copos e arremes-

so de frangos (bonecas). 
Às 21 horas, as modali-
dades de corrida da ba-
tata, corrida do saco, de-
bulha milho, serrote ca-
sal e cabo de guerra fe-

minino e masculino. Por 
fim, no domingo, 14, se-
rão disputadas as finais 
do futsal sub 15, vetera-
no, masculino e feminino, 
no turno da manhã.

No último sábado, 30, foi reali-
zado pelo Lions e Leo Clube de So-
bradinho, a entrega dos novos uni-
formes para os alunos do projeto 
Pés para o Futuro, sediado no Bair-
ro Pinhal. 

Os alunos receberam os novos 
uniformes das mãos dos coordena-
dores do projeto, Rodrigo “Pitbox” 
Machado, Cristiano Lopes, e tam-
bém de integrantes dos dois clubes. 

O objetivo, segundo um dos in-

tegrantes do Leo Clube, Bruno Ma-
chado, era proporcionar um farda-
mento completo, que incluísse ca-
miseta, calção e meia. Além dos uni-
formes, foi servido um lanche para 
os alunos.

Projeto Pés para o Futuro 
recebe novos uniformes

SOBRADINHO

Morador do  
Bairro Copetti é 
o contemplado 
do mês de março

ASSINATURA PREMIADA

>> Competições da Cejurs e Olimpíada das Trabalhadoras terão início na sexta-feira

DIVULGAÇÃO

ELION SILVA

>> Alunos do projeto Pés para o Futuro com os novos uniformes, durante atividade realizada no Bairro Pinhal

BRUNO MACHADO
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Horóscopo
ÁRIES 

21/03 a 20/04 - O re-
cado dos astros é para 
deixar tudo como está 

e não criar problemas, princi-
palmente no campo de traba-
lho. Terá dificuldades para se 
fazer entender, por isso, nada 
de imposições.

LIBRA
23/09 a 22/10 - Você 
precisará de mais de-
terminação e paciên-

cia para vencer os problemas 
em seu lar. A pessoa amada e 
a família estão muito exigen-
tes. Nativos de Aquário e Tou-
ro, poderão incomodar.

TOURO
21/04 a 20/05 - Nes-
te ano seu inferno as-
tral está bem tranquilo 

devido a presença de Marte e 
Urano no seu signo. Há chan-
ces de enfrentar a concorrên-
cia profissional e resolver suas 
finanças.

ESCORPIÃO
23/10 a 21/11 - Nes-
ta fase suas ambições 
profissionais podem ser 

concretizadas. Procure apoio 
para realizar mudanças e ino-
vações. Cautela ao se relacio-
nar com nativos de Virgem e 
Aquário.

GÊMEOS
21/05 a 20/06 - Você 
recebe proteção astral, 
principalmente em ati-

vidades ligadas ao lazer, produ-
tos femininos e comércio de 
alimentos. Invista na troca de 
experiências, conte com sócios 
e amigos.

SAGITÁRIO
22/11 a 21/12 - Um 
bom dia ao lado da fa-
mília e do seu par afe-

tivo. O setor de trabalho co-
meça a trazer mais segurança 
e sucesso. Clima feliz para ini-
ciar projetos com nativos de 
Leão e Câncer.

CÂNCER
21/06 a 21/07 - Fase 
em que pode esperar 
emoções com a famí-

lia. Novos contatos profissio-
nais e muita energia para mu-
dar os negócios. Forte atração 
no amor, principalmente se o 
seu par for de Capricórnio.

CAPRICÓRNIO
22/12 a 20/01 - O pe-
ríodo é bem tranquilo, 
a Lua está no seu signo 

o que faz você ficar mais emo-
tivo. Surpresa agradável no 
trabalho, talvez receba convi-
te para novos negócios. Saia 
para as compras.

LEÃO
22/07 a 22/08 - Você 
está a um passo de fa-
zer mudanças impor-

tantes no setor profissional. Vai 
depender muito da sua ousa-
dia e de se adaptar a situações 
inovadoras. Apoio das pessoas 
que trabalham com você.

AQUÁRIO
21/01 a 19/02 - Você 
passa pelo alerta e deve 
esperar até às 11h49, 

quando sairá deste período ne-
gativo. A tarde já estará tudo 
bem. Deixe compras e decisões 
para depois desse horário. Evi-
te atritos com Áries.

VIRGEM
23/08 a 22/09 - Perío-
do que não deve rea-
lizar mudanças no rit-

mo do seu trabalho e negó-
cios. Apenas se organize, se 
possível espere a entrada do 
Sol em Touro para ir em frente 
com seus projetos.

PEIXES
20/02 a 20/03 - Você 
amanhece de bom hu-
mor e com muita ener-
gia, mas com o passar 

das horas se sente esgotado. É 
o alerta que se inicia às 11h49. 
Serão dois dias e meio na roti-
na no trabalho e vida pessoal.

Fone: 51 3742 2464

sssssssssssssss
iiiiiiiiiiiiiiiiiiiii Parabéns, Arthur Francisco Acosta 

Miller, pelo 1º aniversário.

 

Agradecimento aos pais Deizy Acosta 
Silva e Fábio Rafael Miller 

e a mana Loizy Acosta.

Um passeio especial 
com sabor de Páscoa

Dois ônibus lotados, 
visitantes de muni-

cípios de fora da região 
e a magia de uma das da-
tas mais importantes do 
ano resgatada em forma 
de passeio turístico na 
mais tradicional rota do 
interior de Sobradinho. 
A Rota dos Casarões Es-
pecial de Páscoa, reali-
zada na tarde do último 
sábado, 30, na localida-
de de Campestre, conse-
guiu superar as expecta-
tivas da organização, sen-
do considerada um su-
cesso e cumprindo com 
o seu objetivo.

De acordo com a ex-
tensionista social da 
Emater/RS-Ascar e uma 
das idealizadoras do pas-
seio especial, Maique-
le Schaefer Roso, a Rota 
dos Casarões de Páscoa 
contou com 76 partici-
pantes, entre moradores 
de Sobradinho, Arroio do 
Tigre, Segredo e, ainda, 
visitantes da Associação 
Cultural Ítalo-Brasileira 
Michelângelo, oriundos 
do município de Não-Me-
-Toque

O passeio  incluiu vi-
sitas ao Casarão Miotto,  
Casarão Maieron, Casa-
rão Cella, Museu da Tia 
Helena e Casarão Bertó. 
Em cada lugar, os par-
ticipantes puderam co-

nhecer um pouco da his-
tória daquele local, atra-
vés de relatos de mora-
dores e descendentes dos 
imigrantes que se insta-
laram na região. Depois, 
houve a recepção do gru-
po de cantoria na Cape-
la La Consolata, um dos 
pontos turísticos mais 
prestigiados de Campes-
tre. Por fim, foi servido 
um delicioso café colo-
nial no salão da comu-
nidade.

Uma das atrações fo-
ram os ovos de Páscoa 
de açúcar enfeitados e 
recheados, uma tradi-
ção antiga que foi resga-

tada neste ano. A organi-
zação do passeio teve à 
frente a Emater/RS-As-
car, a Associação de Tu-

rismo de Campestre (As-
turcamp), Rota dos Casa-
rões e a Casa da Cultura 
Amario João Lazzari.

>> SOBRADINHO   Nova edição temáti ca da Rota dos 
Casarões foi um sucesso, contando com dois ônibus lotados 
e visitantes oriundos de municípios como Não-Me-Toque

FOTOS: CASA DA CULTURA

>> Em cada um dos casarões, visitantes conheceram a história de quem viveu no local

>> Personagem “Sofia”, interpretada por Isabel Selli

>> Edição especial de Páscoa da Rota dos Casarões reuniu 76 pessoas, lotando dois ônibus para o passeio
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31/03.....0,5000%   02/04.....0,3715% 

1º/04.....0,5000%   03/04.....0,3715% 

Depósitos até 3/5/12         Depósitos a partir 4/5/12

D
Ó

LA
R Comercial 02/04 Paralelo 02/04

R$ 3,91 R$ 4,10

Soja 60kg

Trigo 60kg

Feijão 60kg

Fumo BO1

Milho 60kg

Cordeiro kg vivo

Boi gordo kg vivo

Vaca gorda kg vivo

Fumo TO2

Suíno kg vivo

R$ 66,00 min 

R$ 39,00 min

R$ 125,00 min

R$ 11,90

R$ 30,00 min

R$ 5,75 min

R$ 4,90 min

R$ 4,05 min

R$ 9,56 

R$ 74,00 max

R$ 43,00 max

R$ 250,00 max

R$ 38,00 max

R$ 7,00 max

R$ 5,60 max

R$ 4,95 max

R$ 2,90 min
R$ 3,50 max
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O
S 
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D
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R

Preços médios conforme levantamento da Emater/RS-Ascar no Estado

quilograma quilograma

>> Indicadores Econômicos

Salário Mínimo Nacional                              R$ 998,00
INCC-M               R$ 747,656
UPF/RS                             R$ 19,5356
EURO - turismo/venda 02/03                    R$ 4,57

>> Previsão do Tempo FONTE: CPTEC/INPE
WWW.CPTEC.INPE.BR

 31°

POSTO ECONÔMICO
QUALIDADE COM ECONOMIA SÓ AQUI!

Rua Independência 403 

Fone 51 3742 1422

POSTO ECONÔMICOPOSTO ECONÔMICO

Sobradinho

Invicta e aprovada nos 
primeiros testes do ano

Chuva com trovoadas 

>> COPA SICREDI   Técnico Paulo Boff  destacou que AES 
conseguiu colocar em práti ca o trabalho de 20 dias da pré-
temporada. Equipe fi cou em terceiro no torneio

Fevereiro 121mm Março 192mm
Quanti dade de chuva em Sobradinho:

Elion Silva
elion@gazetadaserra.com.br

Quarta-feira
Parcialmente

Probabilidade

trovoadas

Probabilidade de 
Quinta-feira

Probabilidade

Sexta-feira

Probabilidade

A Associação Espor-
t iva  S o b ra d i n h o 

(AES), entrou em qua-
dra no fim de semana, 
para seus primeiros tes-
tes nesta preparação vi-
sando a participação na 
Liga Gaúcha 2 de Futsal. 
Os jogos foram pela 1ª 
Copa Sicredi de Futsal, 
em Espumoso. Na sex-
ta, 29, o adversário foi 
o Real Street, de Não-
-Me-Toque. Depois de 
um empate em 3 a 3 no 
tempo normal, a dispu-
ta foi para os pênaltis e 
a equipe de Sobradinho 
perdeu por 3 a 2. 

Com a derrota, a As-
sociação foi para a dis-
puta do terceiro lugar, 
no sábado, 30, com a 
ADCH, de Salto do Ja-
cuí, que havia perdi-
do no dia anterior para 
o Guarany, equipe an-
fitriã.  Melhor para a 
AES que venceu o clás-
sico regional por 4 a 2, 
ficando com a terceira 
colocação no torneio. A 
partida também serviu 
de prévia para a Liga 2, 

já que as duas equipes 
vão se enfrentar mais 
duas vezes.

O treinador Paulo Ro-
berto Boff aproveitou 
as partidas para obser-
var alguns jogadores, 
principalmente os no-
vos contratados. “Den-
tro da nossa avaliação, 
foi muito bem a equi-
pe. Sendo o nosso pri-
meiro jogo do ano, tive-
mos sempre o coman-
do já que a equipe do 
Real Street é muito for-
te, com atletas da Itália 
e de Liga Nacional, de 
qualidade e, que esta-
va a cinco jogos na nos-
sa frente, com o ritmo 
maio que o nosso. Saí-
mos perdendo, busca-
mos o resultado e leva-
mos para os pênaltis”, 
disse, em entrevista ao 
Giro pelo Esporte.

Boff reforçou que fi-
cou satisfeito com a AES 
em termos de condição 
técnica, busca pelo re-
sultado e condução da 
partida. “Você percebe 
o forte de uma equipe, 
na condução do jogo. E 
tudo o que propomos 
durante estes 20 dias 
de pré-temporada, foi 

posto em prática naque-
les jogos, e a gente ficou 
muito feliz com isso”, fi-
nalizou o treinador.

Cuidados na 
bola parada
No primeiro jogo, os 

gols sofridos pela AES 
foram de bola parada e 
contra-ataque. “O pri-
meiro gol que toma-
mos foi de lateral curto. 
Não chegamos e o atle-
ta finalizou. Os outros 
dois gols, a gente estava 
sempre buscando virar 
o placar, e eles jogan-
do no contra-ataque fo-
ram felizes nos dois lan-
ces. Isso é tudo ajuste. 
Retorno de marcação, 
acertar defesa e quan-
do o time ataca tem que 
correr para trás da mes-
ma forma”, explica Boff.

Conforme o treina-
dor, no jogo de sábado 

a equipe começou soltar 
mais o jogo. “Alguns jo-
gadores que vieram de 
fora, num primeiro mo-
mento, estavam apreen-
sivos, o que é natural. A 
parte emocional da pri-
meira partida, não veio 
para a segunda, tanto 
que fizemos três gols ao 
natural, em movimento 
de ataque e coordena-
do”, elogiou.

A  v i tór ia  sobre  a 
ADCH marcou também 
o fim de um incômodo 
jejum. Desde abril do 
ano passado a AES não 
vencia uma partida nos 
profissionais. Na oca-
sião, o time comandado 
pelo técnico Cigano ba-
teu o Sase por 3 a 2, no 
Ginásio da Fejão, na fase 
inicial da Copa Alto Ja-
cuí/Taça Sicredi. Aquele 
seria o único triunfo du-
rante toda a temporada.

Primeiro jogo no Castelão
Está confirmada para o próximo sábado, 6, a 

primeira partida da Associação Esportiva Sobradinho 
no Ginásio Castelão desde o retorno à antiga casa. O 
adversário será o Atlético Candelariense, time da Liga 
Gaúcha 3. A programação inicia às 15h30, com partidas 
nas categorias de base. A AES vai enfrentar a escolinha 
Korpus nas categorias sub 15 e sub 17, e o Atlético no 
sub 20.

>> AES foi até Espumoso, onde disputou a Copa Sicredi Futsal, conseguindo uma vitória e um empate

DIVULGAÇÃO
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